

30/07/2024

NOTA DE PRENSA



Recorrido por el Oriente Antioqueño, la vida, la paz, y la permanencia en el territorio punto de lanza de la caravana

Fueron 4 los municipios mediante los cuales transitaron los caravanistas nacionales e internacionales, en donde se visibilizaron las acciones amenazantes de los territorios, cada una con sus propias características:

San Francisco: Apuntan que la pérdida de tres dimensiones importantes para todo campesino y campesina son: su producción, cultura y organización colectiva, la cual describen, en una palabra; Descampesinización.

San Luis: Destacan que las conflictividades presentadas se deben a la llegada masiva de capitales privados, foráneos como nacionales, resaltan que una de las causas de resistencia social son la conservación ambiental y el turismo responsable y estos se convierten en pilares fundamentales para el territorio.

Granada: El extractivismo y la violación de derechos Humanos, mejoramiento de las vías terciarias, formalización de viviendas dignas, mayor apoyo a las mujeres campesinas son parte de las peticiones elevadas por la comunidad de este territorio.



El Santuario: Aquí, la cultura, el arte y la tradición, son parte esencial de las luchas de las comunidades, que, en cuanto a activismo social, muestran a una juventud sumergida en el cambio y protección de sus activos y el cómo a través de una riqueza cultural y ancestral mantienen la soberanía alimentaria del pueblo - La chicha representación y dignificación para ellos.

Por consiguiente, en lo ancho y largo del país, es notable que nuestros pueblos resisten, desde acciones concretas y con la utilización de productos primarios, desde el aprovechamiento de la tierra y su riqueza,

podemos reafirmar los principios rectores de nuestro proceso organizativo como PCN en Colombia:

1. **Afirmación del Ser:** Reafirmación de la identidad cultural del pueblo negro.
2. **Espacio para el Ser:** La defensa del territorio ancestral de las comunidades negras y el uso sostenible de los recursos naturales.
3. **Ejercicio del Ser:** La participación autónoma de las comunidades negras y sus organizaciones en el proceso de toma de decisiones que los afecten.
4. **Opción Propia de Presente y Futuro:** La defensa de una opción de desarrollo acorde con las aspiraciones culturales de las comunidades negras de un modo ambientalmente sostenible.
5. **Solidaridad:** ¡Somos parte de las luchas de los pueblos en el mundo! Aporta desde las particularidades a la lucha de las comunidades negras y demás sectores por la reivindicación de sus derechos y por la construcción de un mundo más justo.
6. **Reparación Histórica:** Siendo víctimas de un crimen de lesa humanidad por la trata esclavista y sus secuelas en nuestras condiciones de vida, trabajamos por una reparación de este tipo que implica tener el reconocimiento tanto de las afectaciones históricas de la esclavización de nuestros ancestros y el conflicto interno en Colombia.

Los cuales se personifican en cada lugar que se recorre en este mes de viaje hacia los rincones menos visitados por la paz, pero a los cuales la guerra azota...



Importante mencionar que diferentes organizaciones sociales provenientes de Europa, Estados Unidos y América Latina tomaron el tiquete de este viaje divergente, por los departamentos de Antioquia, Sur de Bolívar, Arauca, Chocó y el Sur Occidente del país; la caravana estará durante una semana en la región del Sur de Bolívar, finalizando la jornada de la segunda región en Barrancabermeja, el 2 de agosto; donde se entregará un informe de dicho recorrido.



Para obtener más información escríbenos en:
pcncomunicaciones@renacientes.org